



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

JUEVES 18 DE NOVIEMBRE DE 2010

PESQUERÍA

EJECUTIVO PREVÉ MAYOR CUOTA DE PESCA DE ANCHOVETA PARA EL PRÓXIMO AÑO

La presencia del fenómeno de El Niño desde comienzos del 2010, seguido desde agosto por su no menos temida hermana La Niña, dificultaron la reproducción de la anchoveta a lo largo de este año, aunque las perspectivas son mejores para el 2011, según Produce. La viceministra de Pesca, María Talledo, confirmó lo que adelantáramos en el sentido que el fenómeno de La Niña se estará desvaneciendo en diciembre próximo (Gestión 15.11.2010). Esa anomalía ha reducido la temperatura del mar por debajo de su promedio normal, y ha afectado también la biomasa de la citada especie. Talledo indicó que, debido al alejamiento de La Niña, Produce prevé que para la primera temporada de pesca de anchoveta en el 2011 –ese periodo suele iniciarse en el primer trimestre de cada año –, el volumen de la biomasa a capturarse será mayor que el del 2010. No obstante, indicó que aún no se puede precisar de cuánto será ese volumen, dado que eso debe determinarlo en su momento el Imarpe. (Gestión 5, La Primera 11)

http://www.diariolaprimeraperu.com/online/economia/mef-eval-a-entidades-que-acogeran-a-pensionistas_74430.html

BUSCAN ENTE PARA PENSIÓN A PESCADORES

Tras declararse la disolución y liquidación de la Caja de Beneficios y Seguridad Social del Pescador, el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) está evaluando una entidad que sea financieramente estable para que se encargue del pago de dichas pensiones. "Estamos buscando una solución para que estos trabajadores tengan un régimen de jubilación que sea viable", señaló la viceministra de Pesquería, María Talledo. El lunes, la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS) declaró la disolución de la Caja del Pescador y dispuso iniciar el respectivo proceso de liquidación integral de dicha institución.

La SBS determinó que esa caja tenía un déficit actuarial de más de S/. 1,000 millones. (Gestión 15, Expreso 17, La Primera 11, Del País 7, La República 15)

http://www.diariolaprimeraperu.com/online/economia/mef-eval-a-entidades-que-acogeran-a-pensionistas_74430.html

CUOTA

Por otro lado, anunció la posibilidad de que la cuota pesquera global del 2011 sea ampliada, lo que estaría basado en los fenómenos climatológicos registrados este año. (Expreso 17)

ESPERAN PRÓRROGA

La viceministra de Pesca, María Talledo, dijo que está a la espera de que la Comisión de Producción del Congreso apruebe el proyecto que prorroga hasta el 2021 los beneficios tributarios otorgados en el marco de la Ley de Promoción y Desarrollo Acuícola que vencen el próximo 31 de diciembre. (Gestión 5)

FESTIVAL DEL CAMARÓN IMPULSA LA PESCA

La pesca sostenible del recurso camarón de río y el impulso al turismo gastronómico como fuente de desarrollo económico son los principales objetivos del I Festival del Camarón Huancavelicano que se realizará este sábado 20. Participa la Asociación de Pescadores de la cuenca del río San Juan de Castrovirreyna. (Correo 6)

MYPE E INDUSTRIA

SE DEBE INICIAR AHORA LA SEGUNDA GENERACIÓN DE TLC PARA PERÚ"

¿Ahora hacia dónde debe orientar el Perú su esfuerzo comercial? Hoy día tenemos suscritos siete u ocho tratados de libre comercio (TLC) que explican el 85% de las exportaciones peruanas al mundo. Hemos ido eficientemente a suscribir TLC con aquellos países o regiones con los que más comerciamos. El otro 15% es el resto del mundo, y es a donde ahora

debemos orientar la segunda generación de acuerdos. Si ya el 85% de nuestro comercio cuenta con ventajas arancelarias, ¿qué es lo que se debe buscar en esta segunda generación de tratados. Se trata del desarrollo de nuevos mercados. El comercio internacional es dinámico, entonces, con un nuevo tratado de comercio con un país al que le hemos exportado 1% o 0.5%, pero que tiene un potencial significativo, podríamos cambiar esa torta, y quien sabe quizás ese 85% reducirlo a -digamos- 65% y el otro 15% ampliarlo a 45%. (Gestión 4)

SNI Y COMEX SUMAN ESFUERZOS

Alfonso García Miró informó que Comex trabaja con la Sociedad Nacional de Industrias (SNI) para sumar esfuerzos en la lucha contra el contrabando. "Estamos estableciendo ciertas tareas conjuntas para acudir a las organizaciones públicas que correspondan y que nos escuchen ya no individualmente, sino juntos, para que quizás les den más importancia a estos temas", refirió. Mencionó que la agenda de la SNI es sorprendentemente muy cercana a la de Comex, tenemos una muy buena coordinación para sumar esfuerzos en aquellas tareas pendientes para mejorar nuestro comercio con el mundo.

TLC CON COREA SE IMPLEMENTARÍA EN EL PRIMER SEMESTRE DEL 2011

Minag estimó que el acuerdo comercial con Corea permitirá que en cinco años se tripliquen las exportaciones agrarias a dicho destino

El Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Perú y Corea, cuya negociación culminó recientemente, se implementará en el primer semestre del 2011, informó el ministro de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur), Eduardo Ferreyros. Resaltó que este acuerdo comercial, junto al suscrito con China y que entró en vigencia en marzo del 2010, abren a los productores peruanos mercados a economías que son las más dinámicamente del mundo y que están respondiendo favorablemente a la crisis internacional. (Gestión 6, Diario 16-10)

RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESARIAL: EVOLUCIÓN DE LA FILANTROPÍA A LA INVERSIÓN PRODUCTIVA Y RENTABLE

Casos como Antamina y Progresol en el Perú muestran que la responsabilidad social ha pasado a ser parte de la estrategia de los negocios, sostiene James E. Austin, profesor emérito de Harvard Business School, quien participó en un Foro Internacional organizado por la Universidad del Pacífico

La responsabilidad social por parte de las empresas era vista como una cuestión más que nada ética. ¿Cuál es la tendencia mundial actual? La tendencia de la responsabilidad social empresarial, sin duda alguna, ya es parte de un cambio del paradigma gerencial, en el cual la manera de pensar sobre la acción social ya pasa de ser una actividad sencillamente filantrópica, marginal, a ser realmente un componente integral de las estrategias de las empresas líderes. (Gestión 16/17)

<http://gestion.pe/impresanoticia/responsabilidad-social-empresarial-evolucion-filantropia-inversion-productiva-rentable/2010-11-18/25282>

APRUEBAN LEY DE FOMENTO A LA EXPORTACIÓN DE SERVICIOS

La Comisión de Economía del Congreso aprobó el dictamen de la Ley de Fomento al Comercio Exterior de Servicios, a fin de promover el desarrollo de la exportación de servicios, mediante la exoneración del IGV a esa actividad. El proyecto legislativo considera, por ejemplo, entre las operaciones de exportación de servicios, la venta a las empresas que presten el servicio de transporte internacional de carga o pasajeros, las operaciones swap con clientes del exterior realizadas por productores mineros. La Cámara de Comercio de Lima respaldó la medida, recordando que en el Perú, siguiendo lineamientos de la Organización Mundial del Comercio (OMC), el Estado promueve la exportación de solo 17 servicios, a través de la aplicación de mecanismos para evitar la exportación de impuestos. (Gestión 6)

EL 75% DE PYMES SUFRIERON EXPOSICIÓN A VIRUS POR USO DE SOFTWARE ILEGAL EN PC

El software falsificado o pirateado proviene en mayor medida de los que son instalados en equipos "clonados", que se adquieren a distribuidores locales. Según el séptimo estudio de piratería realizado por BSA-IDC (2010), el 70% de los programas de software instalados en el Perú son ilegales, por encima del promedio de Latinoamérica (63%) y del mundo (43%). Con el fin de tomar conocimiento de la realidad del uso del software sin licencia, así como de los riesgos asociados de la piratería en el segmento de pequeña y mediana empresa (pyme) en la región, Prince & Cooke, con el patrocinio de Microsoft y la Business Software Alliance (BSA), realizó un estudio denominado "Riesgos y costos de la piratería en las pymes de América Latina". Este revela que las pymes de la región

perciben entre los riesgos más importantes del uso de software ilegal la exposición a virus o cibercrímenes, y las pérdidas de información causadas por fallas en los sistemas. En el Perú, el 74.6% de las pymes sufrieron exposición a virus y cibercrimen y un 30.5% sufrió fallas a los sistemas a causa del software pirata. (Gestión 12)

CONGRESO Y SUNAT DISCUTEN LOS TRIBUTOS A LAS COOPERATIVAS

Cafetaleros consideran que hoy pagan doble IGV e Impuesto a la Renta

En la Comisión de Economía del Parlamento quedó al voto la insistencia a la propuesta legislativa, observada el 9 de noviembre por el Ejecutivo, que elimina el pago de Impuesto General a la Ventas (IGV) e Impuesto a la Renta (IR) en las operaciones internas de los socios de las cooperativas en el país. A través de la observación del Ejecutivo, la Sunat afirma que el objeto de dichos impuestos es gravar el consumo de bienes y servicios o los ingresos por la renta, independientemente de si son socios o si son terceros. Además, afirma que el 42% de las cooperativas están en condición de no habidas y que mantienen deudas por S/.555,5 millones. (El Comercio B5, La República 14)

ENVÍOS DE MANGOS NO MADUROS PONEN EN PELIGRO LOS PRECIOS

Los exportadores de mango tenían un panorama perfecto en esta campaña (noviembre-marzo): Brasil tuvo bajos volúmenes en su producción, hubo escasez mundial de este fruto y precios al alza. Pero no saber aprovechar la oportunidad pondría en peligro los futuros envíos pues se han vendido contenedores de fruta sin madurar, señaló Mario Salazar, presidente de la Asociación Peruana de Productores y Exportadores de Mango – APEM. Explicó que al inicio de la presente campaña el primer valle donde se cosecha es Piura, pero por un factor de clima hubo más frío de lo esperado, retrasando la campaña, lo que no detuvo a algunos empresarios que decidieron vender su producción. (Gestión 11)

TICKET PROMEDIO DE COMPRA EN JOYERÍAS SE ELEVÓ EN 25% ESTE AÑO

La mayor capacidad de compra que se ha logrado gracias al contexto económico nacional y la incorporación de más jóvenes al mundo laboral ha permitido que este año, del 20% de aumento de demanda en joyería de lujo, un 10% a 12% corresponda a un nuevo público cinco años más joven que el año pasado. Así lo indicó el gerente general de Murguía, Rafael Jiménez, quien sostuvo que este nuevo consumidor se ubica entre los 30 y 40 años, cuando por lo general la demanda estaba representada por clientes de 35 a 45 años. (Gestión 12)

MINISTRA DE TRABAJO DEFIENDE RÉGIMEN ESPECIAL DEL AGRO

Ante el reclamo de diversos gremios por la iniciativa legislativa de derogar la Ley de Promoción de las Exportaciones no Tradicionales y la Ley de Promoción del Sector Agrario, la ministra de Trabajo, Manuela García, pidió al Congreso considerar que estas leyes permitieron la creación de miles de empleos. A su salida del Consejo de Ministros, García dijo que aunque la decisión de derogar estas leyes pasará por el pleno del Congreso, este debe "considerar que estos contratos de exportación han venido generando miles de puestos de trabajo". (Expreso 16)

DETECTAN SUBVALUACIÓN EN 7 IMPORTADORES DE AUTOS USADOS

La Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat) inició una investigación a siete empresas importadoras de automóviles usados, que habrían subvaluado precios de importación. Voceros del ente recaudador se reservaron los nombres de tales empresas debido a que la investigación se encuentra en proceso. Sin embargo, comentaron a El Comercio sobre los detalles de algunos casos. "Hemos detectado, por ejemplo, que se pretende ingresar una camioneta Nissan Murano a US\$2.000, o extremos irracionales como autos de marcas Jaguar, Audi o BMW a un valor declarado de US\$1.500. Si eso fuese cierto, se trataría de autos en condiciones de chatarra, cuyo internamiento está prohibido", contaron. (El Comercio B3)

NUEVO CRITERIO SOBRE TRATAMIENTO TRIBUTARIO DEL TIPO DE CAMBIO

Se acerca el fin de año y con ello la preocupación de las empresas se centra en la próxima declaración del Impuesto a la Renta. Nuevas interpretaciones hechas por la Sunat deben tenerse en cuenta

La recomendación que los especialistas daban a fines del año pasado a los empresarios era hacer caja (mantener liquidez), evitando los pagos adelantados porque no se sabía si iban a necesitar los fondos, dada la situación de crisis. Ahora la recomendación es que sean eficientes en los pagos, lo que implica tratar de que la tasa efectiva del impuesto a pagar sea igual a 30% (tasa nominal máxima), o lo más cercana posible a esa cifra, afirma David La Torre, especialista de Ernst & Young. (Gestión 8)

LA GASTRONOMÍA ES UN ATRIBUTO SÓLIDO DE LA MARCA PERÚ EN EL EXTRANJERO

En este rubro, el país pasó del puesto 106 al 53 en el ránking Country Brand Index

El ránking Country Brand Index 2010 –elaborado por Future Brand y la BBC World News– confirmó que, junto con la riqueza histórica y el patrimonio cultural, uno de los puntos fuertes de nuestra imagen como país ante el mundo entra por la boca. Entre el 2009 y el 2010, el Perú pasó del puesto 106 –de 110 países– al 53 en lo que se refiere a la percepción que tienen los viajeros de su gastronomía. Gustavo Koniszczcer, director de Future Brand Cono Sur, explica que esta escalada se debe al buen mensaje que el país está lanzando en el extranjero de su 'boom' en la cocina. (El Comercio B11)

PRECIOS DE METALES INDUSTRIALES REVIERTEN RECIENTES PÉRDIDAS

La cotización del cobre en el mercado internacional se recuperó con respecto al retroceso que sufrió el martes. Los precios del zinc, níquel, aluminio, plomo y estaño también cerraron ayer con alzas. Estos incrementos respondieron a la caída del dólar, motivada por datos débiles sobre la economía estadounidense, señaló la agencia Reuters. (El Comercio B3)

ACTUALIDAD

SOLO DOS DE CADA 10 TRABAJADORES TIENEN FORMACIÓN TÉCNICA

Si Lima fuese una empresa de 10 trabajadores, solo dos de ellos tendrían formación técnica, otros dos estudios universitarios y los seis restantes contarían solo con educación primaria y secundario, según la reciente encuesta permanente de empleo del INEI correspondiente al trimestre agosto – setiembre - octubre. Frente a ello la Sociedad Nacional de Industrias apuesta a que la fuerza laboral apunte más a tener más técnicos que universitarios o técnicos, para lo cual plantea al Estado reformular la educación superior en su conjunto. "Falta generar una política a base de las necesidades que tienen las diferentes empresas en la formación universitaria y sobre todo la técnica, la cual debe ser revalorada", manifestó el jefe del Instituto de Estudios Económicos y Sociales de la SNI, Javier Dávila. (Gestión 3, El Comercio B2)

MINA YANACOCHA EMPEZARÁ A PRODUCIR COBRE EN EL 2014

Yanacocha es el principal yacimiento de oro del país, produce alrededor de 1,5 millones de onzas anuales. Sin embargo, en los últimos seis años la producción aurífera de la mina – ubicada en Cajamarca– ha venido cayendo porque los contenidos del mineral precioso han ido disminuyendo. Pese a ello, no se vislumbra ni por asomo la finalización de la vida productiva de esta mina, pues en las profundidades de los actuales tajos de Yanacocha se halla una fuerte cantidad de cobre. Según el presidente de Compañía de Minas Buenaventura (accionista de Minera Yanacocha), Alberto Benavides de la Quintana, hacia el futuro la mina viraría a la producción cuprífera. (Gestión 9, El Comercio B2, Diario 16-10)

DISCREPAN SOBRE INSTAURAR UN SUELDO MÍNIMO DIFERENCIADO

Solamente en Lima, el 61% de los trabajadores labora en una mype

Con el anuncio del incremento de la remuneración mínima vital (RMV) en S/.50 volvió al tapete la factibilidad de instaurar un sueldo mínimo diferenciado según los tipos de empresas y regiones del país. Uno de los temas que preocupa a muchos especialistas es que, al no poder alcanzar los montos de la RMV general, las microempresas pierdan incentivos para formalizarse. Norberto García, especialista del Consorcio de Investigación Económica y Social (CIES), considera que para combatir la informalidad en las microempresas es necesario establecer distintas remuneraciones, ya que este es el costo que genera mayor carga en este tipo de compañías. (El Comercio B6)

<http://elcomercio.pe/impresa/notas/discrepan-sobre-instaurar-sueldo-minimo-diferenciado/20101118/670677>

ENTRE LOS 10 MÁS SORPRENDENTES

La ciudadela de Machu Picchu fue incluida en la lista de los 10 lugares más sorprendentes del mundo, publicada por la guía de viajes TripAdvisor en su sitio en Internet. Machu Picchu ocupa el tercer lugar de la lista por encima de la selva amazónica de Brasil; el parque nacional de los lagos de Plitvice, en Croacia; las aguas termales de Pamukkale, en Turquía; el mar muerto, en Israel; Foz de Iguazú, lado brasilero; Kilimanjaro, en Tanzania; y la gran barrera de coral de Australia. Solo lo superan el parque nacional de Rapa Nui, en Chile; y el parque nacional de Uluru – Kata Tjuta, en Australia. (Gestión 10, Correo 6)

HOY ENTREGAN CONCESIÓN DE LA CHIRA

Hoy Proinversión entregaría la buena pro de la concesión de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales y Emisario Submarino de La Chira. Son cuatro los consorcios de capitales peruanos, brasileños y españoles que han llegado a la etapa final de este concurso: ACS Servicios, Comunicaciones y Energía, Consorcio La Chira (Acciona Agua y Graña y Montero), Consorcio Odebrecht-Foz y Consorcio PTAR La Chira (Andrade Gutiérrez y Abengoa Perú). La futura planta de La Chira tratará el 25% de las aguas residuales que se genera en Lima y sus obras involucrarían una inversión superior a los US\$165 millones. (Perú 21-11)

APRUEBAN PROYECTO PARA ACELERAR JUICIOS POR ALIMENTOS

Propuesta establece que juicios de familia no deberán extenderse más de 60 días

El Consejo de Ministros aprobó ayer un proyecto de ley que busca dar celeridad a los procesos judiciales de familia, especialmente las demandas por alimentos, patria potestad y regímenes de visita. Así lo informó la ministra de Justicia, Rosario Fernández, quien resaltó la importancia que tendrá la norma propuesta, que deberá ser aprobada por el Congreso de la República. "Son seis clases de juicios para los que se ha adoptado el criterio de priorizar la oralidad y concentrar todo el proceso en una sola actuación. Vamos a lograr con esta propuesta que se reduzca la duración del proceso de 480 días a 60 días como máximo", explicó la titular de Justicia. (Portada El Peruano 3, Portada El Comercio A11,)

FONDOS MUTUOS LOGRAN MONTO RÉCORD DE US\$ 5,446 MILLONES

En lo que va del año, todos los fondos mutuos ligados a inversiones en instrumentos financieros de renta variable son los que acumulan las mayores ganancias al rendir entre 47% y 53%, destacó el presidente del Comité de Fondos Mutuos de la Asociación de Bancos, Ernesto Delgado. A estos fondos -que invierten más del 75% de sus portafolios en acciones listadas en la bolsa limeña-, han apostado cerca de 12 mil personas y empresas que teniendo "nervios de acero" han arriesgado más, pero también han ganado más. (Gestión 14)

BANCA ALERTA QUE DÓLAR SEGUIRÁ CON HIPO EN PRÓXIMOS DOS AÑOS

Por los desequilibrios que generarán los flujos de capitales golondrinos, al entrar y salir del país. Empero, bancos descartan burbuja crediticia

Persiste la preocupación de la banca por los efectos perniciosos que podrían derivarse de la fuerte inyección de liquidez que hará la Reserva Federal de Estados Unidos en los siguientes meses. Ayer, el precio del dólar descendió a S/. 2.809 al cierre de la negociación interbancaria, tras haber alcanzado un máximo de S/. 2.813 durante la mañana. Entre el jueves y martes último había escalado de S/. 2.80 a S/. 2.81. (Gestión 15)

ARÁOZ PRESENTA EL 28 SU PLAN DE GOBIERNO

El presidente de la Dirección Política del Partido Aprista, Javier Velásquez Quesquén, adelantó que el domingo 28 de este mes no solo se oficializará la candidatura presidencial de Mercedes Aráoz, sino que también se dará a conocer su plan de gobierno. Según Velásquez, una vez que los delegados asistentes a la convención nacional ratifiquen la postulación de Aráoz, la ex ministra de Economía iniciará una gira por diferentes pueblos del interior, comenzando por el norte. (Expreso 6, Perú 21- 6, La República 4)

CASTAÑEDA ABOGA POR PIEZAS ARQUEOLÓGICAS

En la cita que tuvo lugar en la Ciudad del Vaticano, el ex burgomaestre de Lima, Luis Castañeda Lossio, instó al Papa Benedicto XVI a que interceda ante las autoridades de la Universidad de Yale para la devolución de las piezas arqueológicas de Machu Picchu a nuestro país. Según se informó, el encuentro entre el líder de Solidaridad Nacional y virtual candidato presidencial y el Sumo Pontífice también sirvió para abordar sobre el desarrollo del Perú y la modernización de la ciudad de Lima. La reunión, que giró en torno a la negativa por parte de la casa de estudios en devolver esas piezas que fueron llevadas a Estados Unidos por el explorador Hiram Bingham, se realizó ayer a las 09:00 horas de la Ciudad de Vaticano. (Expreso 6, La República 4)

JUEZ ANULA EN PARTE PROCESO CONTRA VILLARÁN

La alcaldesa electa de Lima, Susana Villarán, sigue atada al proceso judicial. Pese a que el juez del 26° Juzgado Penal de Lima, Benjamín Enríquez Colfer, declaró nulo lo actuado en la querrela que interpuso contra ella el ex parlamentario Jorge Mufarech, no archivó la causa sino que la derivó al 36° Juzgado Penal. Villarán fue convocada ayer para la lectura de sentencia. Sin embargo, se dio con la sorpresa de este pronunciamiento del magistrado que

mantiene abierto el caso. La alcaldesa consideró que sobre ella hay una "espada de Damocles", y calificó el proceso judicial como una amenaza contra la libertad de expresión. "Solo emití una opinión en un artículo", manifestó. (Perú 21-7, La República 3, Diario 16-3)